

Grecia vivió ayer una de sus peores jornadas financieras luego de que el premier Alexis Tsipras anunció cambios radicales en la forma en la que será administrado el país.

ECONOMÍA GLOBAL

S&P baja calificación crediticia a Grecia; caen los mercados

El sector financiero castigó ayer la decisión de los ciudadanos griegos, quienes llevaron al triunfo al izquierdista Alexis Tsipras, contrario a la austeridad.

La agencia calificadora de riesgo Standard & Poor's (S&P) ubicó ayer la calificación crediticia de Grecia en negativo desde estable, argumentando que ciertas políticas económicas y presupuestarias que promueve el gobierno recién elegido son incompatibles con el marco de políticas acordadas. Según la empresa de evaluación, si Grecia no logra alcanzar un acuerdo con sus acreedores para obtener un respaldo económico, se debilitaría la posición financiera del país.

También señaló que podría recortar las calificaciones si se estancan las negociaciones con la Unión Europea, el Banco Central Europeo y el Fondo Monetario Internacional.

La decisión de la agencia de evaluación estadounidense fue anunciada la noche del miércoles, luego de una jornada en la que predominó el caos en los mercados bursátiles, de bonos y en la cotización del euro, que perdió valor frente al dólar.

DISCURSO Y REALIDAD

Los mercados griegos registraron de nuevo fuertes caídas pese a que el gobierno encabezado por Alexis Tsipras, el nuevo primer ministro impulsado por una coalición de partidos de izquierda, tomó posesión esta semana luego de obtener la victoria en los comicios del domingo pasado, y aseguró que evitará "choques catastróficos" con los acreedores internacionales.

Las acciones griegas cayeron un poco más al incrementarse las preocupaciones sobre la posible cancelación por parte del nuevo Gobierno de planes de privatización.

El índice ATG de la bolsa de Atenas cayó un 9.24 por ciento y el índice de bancos griegos se desplomó 26 por ciento, tocando un mínimo histórico, en medio del temor de los inversionistas a que la postura antiausteridad de Tsipras dificulte las negociaciones con la zona euro sobre un nuevo acuerdo.

En la semana el ATG acumula un descenso de 15.4 por ciento tras el triunfo electoral de Syriza el domingo, mientras que el índice bancario se ha desplomado 98.7 por ciento desde fines de 2009, antes del comienzo de la crisis de deuda soberana europea.

Los índices de las bolsas de la periferia de la zona euro tuvieron desempeños más flojos que los de los principales mercados. El referencial DAX, de la bolsa de Fráncfort, subió 0.78 por ciento y también avanzaron bolsas fuera de la zona euro, impulsadas

por resultados corporativos alentadores.

Los mercados han reaccionado con preocupación a los nombramientos del nuevo gabinete de Tsipras, cuya cartera económica estará en manos de detractores de las políticas de ahorro.

Pero las más afectadas fueron las acciones de las entidades bancarias, que cayeron hasta 30 por ciento en la jornada.

Las acciones del Banco Nacional de Grecia han cedido casi 50 por ciento desde que la alianza de izquierda Syriza asumió el gobierno esta semana. La misma suerte ha corrido el Banco del Pireo, mientras los valores de los Banco Alpha y Ergasias perdieron 43 y 41 por ciento, respectivamente.

CASTIGO AL EURO

Luego que el martes el euro intentara revertir la tendencia e iniciara un alza, los temores sobre Grecia repuntaron luego que Tsipras anunció que entre sus prioridades "figura una nueva renegociación para encontrar una solución justa, viable y mutuamente beneficiosa".

"El euro borra las ganancias del miércoles en un momento en que las inquietudes sobre Grecia se amplifican y que el dólar se afirma antes del fin de la reunión sobre política monetaria de la Fed", estimó Jasper Lawler, analista de CMC Markets.

Hacia las 22:00 GMT, la moneda única europea cotizaba a 1.1284 por dólar, contra 1.1380 dólares del martes a la misma hora.

El sector de los bonos no salió ileso ante el nerviosismo de los mercados financieros, que hizo subir en 50 puntos básicos el rendimiento del bono griego a 10 años, a 10.30 por ciento, cifra similar a la que mostró antes de que el Banco Central Europeo (BCE) anunciara su amplio programa de compra de bonos públicos.

FUGA DE CAPITALES

A todo ello se suma la salida de capitales. De acuerdo con un reporte del diario español *El País*, en diciembre pasado "los ciudadanos griegos retiraron tres mil millones de euros en depósitos", una cifra que se ha disparado hasta los 11 mil millones este mes, dato todavía provisional.

Según la agencia estadounidense Bloomberg, la retirada de fondos de los bancos entre el 19 y el 23 de enero "fue incluso mayor que la que sufrió el país en mayo de 2012", cuando se especulaba con la salida de Grecia del euro.

Ante situaciones similares, los Gobiernos de otros países han optado por implantar restricciones de movimientos de capital, lo que se conoce como un corralito financiero, agregó.

De acuerdo con la publicación, en noviembre pasado, el sistema financiero tenía 164 mil millones de euros en depósitos, lo que indica que entre diciembre y enero la banca griega ha perdido 8.5 por ciento del total de sus fondos.

Expertos del banco estadounidense

JP Morgan citados por el rotativo español señalaron que los griegos temen un impuesto sobre los depósitos y aseguraron que el dinero que sale de los bancos es guardado debajo del colchón.

Una muestra de ello es el hecho de que el número de billetes en circulación en el país aumentó de manera significativa desde diciembre. Se trata de 2,200 millones de euros adicionales que pasan de mano en mano en las últimas semanas. También se anunció el freno a la privatización del puerto del Pireo.

> Salvación nacional

El premier griego, Alexis Tsipras, realizó ayer la primera reunión con su gabinete desde que asumió el poder el lunes pasado.

Más información
SECCIÓN >
GLOBAL

Alexis Tsipras, primer ministro de Grecia impulsado por una coalición de izquierda, dijo que no habrá choques catastróficos.

